eredia

esta na

elas de la

de fami

del rapo

by sti

n de car.

Particular

Te, a car. aturaSta

bogo s. h la ver i el bo

Banda

) en el

. Ober

. Se

Vans

LNO

18

C10S

er el

arse

a po-

stradas

00 1/1/

89 -

305 -

101-1

oc. 1/4-

de

Suscrición mensual C 2.00 Número suelto 10 céntms.

Diario Católico de la mañana

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA MARTES 26 DE OCTUBRE DE 1926

Núm. 2394

FUE ARRESTADO EL CONSUL DE ESPAÑA EN PUEBLA Predicciones del sabio Bendandi. Mueren las hermanas siamesas

Fué arrestado el Cónsul de España en Puebla

Puebla.-La persecución que las autoridades militares y civiles están llevando a cabo en las personas que en su concepto son sospechosas de sedición, es de lo más odioso y de lo más injusto.

En la semana actual las fuerzas federales se han dado a la poca grata tarea de catear las casas de las familias que en su concepto son sos pechosos de hacer labor sediciosa, y en el cateo de la casa situada en la antigua calle del Espejo, fueron, detenidas unas diez personas que estaban en una reunión, resultando que la casa es de la propiedad del consul general de España en Puebla don Rafael Miranda, que fué lleva do entre filas e internando en la jefatura de operaciones, en donde se supo su carácter de Cónsul General al día siguiente siendo luego puesto en libertad. La mayoría de las per sonas aprehendidas en la casa de la calle del Espejo son españoles y nada tienen que ver con la política ni con las numerosas partidas de gente armada que merodea por to' do el Estado en actitud rebelde.

También una casa de la calle Cinco de Mayo sué cateada y en ella fueron capturadas numerosas perso. su mayoría mujeres, lo que no bastó para que se les llevara a la je fatura de la gnarnición y se les internara en calabozos.

Esta situación es insostenible para el vecindario que con angustia ve cómo pasan las patrullas federa' les a catear domicilios en busca de armas y parque, cuando esos mis' mos federales saben muy bien que quienes tienen esas armas en la mano son las agraristas y los rebeldes que andan muy activos en la sierra y otros lugares.

A última hora se supo que una partida de gente armada había esta: do en San Martín Texmelucan, y que habían saqueado la población.

Se sabe que en represalía por las aprehensiones en Puebla, una parti' da rebelde volcó un tranvía en Cho' lula y ocasionó el descarrilamiento en el que fueron heridas diez y ocho personas, entre ellos diez soldados que viajaban con destino a Puebla.

Lo que dice Luther de Amé. rica

Santiago. - El ex-Canciller, alemán, doctor Hans Luther que está haciendo un recorrido por la América del Sur, declaró a la United Press, en una entrevista exclusiva, que todo el mundo y con especia-

nas que estaban de visita, pero en lidad las naciones europeas deberían pio por haberse averiguado que el asistió a las mellizas declaró que el estudiar las condiciones económicas que prevalecen en Sur América.

«La A nérica del Sur está llena de oportunidades comerciales», declaró el doctor Luther. «Tiene un gran futuro y ofrece un mercado ilimitado para las industrias europeas que sufren las consecuencias del exceso de producción.

La verdadera prosperidad económica no puede obtenerse hasta que se establezca una paz absoluta en Europa, según el ex-canciller Lu-

Mientras esto se realiza, la América del Sur mira ansiosamente hacia Europa esperando el advenimiento de la paz verdadera que también significará progreso para Sur América.

Cáese desde un décimo séptimo piso el l'onsul per' sa en N Y., matán

New York .- El ex-Cónsul gene ril de Persia en esta ciudad. Hayasoun Hohannes, Topaykan, falleció instantaneamente al caerse desde una ventana del piso décimo séptimo del Yale Club.

Cré se que el accidente no fué casual como se pensó en un princi-

Las predicciones de Bendandi

Faenza, Italia. - Las conmociones telúricas registradas han venido a demostrar una vez más la exactitud de los cálculos del célebre ingeniero italiano, Rafael Bendandi.

En efecto, con una exactitud pasmosa el sabio italiano a mediados del mes de agosto predijo para Octubre del corriente año fuertes temblores de tierra en el Caribe, en la costa Centroamericana del Pacífico y en el Estrecho de Bering.

Murieron las hermanas sia' mesas

Minneapolis, - Las hermanas siamesas Lucy y Bessie Medich que nacieron unidas por la espalda en mayo de este año fallecieron en un hospital de Spencer, IoWa, a donce fueron conducidas, Lucy falleció a las 10;55 p. m. y cinco minutos despnés falleció Bessie La causa de la muerte fué una pneumonía pulmo-

ex Cónsul en un tiempo rico indus. cora gón de Lacy continuó funciona. trial y propietario, había sufrido nando diez minutos después de hagrandes reveses de fortuna última- ber cesado su respiración, lo cu'al demostraba que recibía oxígeno de. su hermana Bessie.

> tiene importancia la conspiración danesa

Copenhague. - El Ministro de Justicia danés ha desmentido en una declaración cficial a la prensa los rumores sensacionales que han circulado referentes a un complot para derrocar al gobierno y sustituirlo por «alguna forma de gobierno de los agricultores»

El incidente ocurrido reciente: mente y que dió lugar al arresto del ex-oficial del ejército Qui-tgard y del maestro de escuela Hojmark Jenson es calificado por el ministro de importancia mínima. Declara éste que el complot se ha reducido a unos cuantos partidarios en este dis trito de la Jutlandia Meridional.

Se tiene entendido, sin embargo que la policía está haciendo una minuciosa investigación Se rumoraba que un gran número de oficiales del ejército había recibido comunicaciones enviadas desde Quistgard, atacan io al gobierno y patrocinan El doctor Harry Metzger que do una campaña para derrocarlo.

Congreso Constitucional Sesión del 25 de Octubre

Presidió el Lodo. Volio.

Asistió el Sr. Ministro de Hacienda.

La Presencia del Sr Ministro en el Congreso obedece a cierta diferencia de pareceres que hay entre él y algunos señores diputados sobre la modificación de ciertos impuestos aduaneros.

El Sr. Soley Güell, con los saludos de estilo, entró de lleno a exponer al Congreso su criterio sobre exportación e importación. Im· pugnó el Sr. Ministro la tesis de la Comisión de Hacienda que quiere un impuesto ad referendum sobre automóviles. Dijo el Sr. Soley que aunque nuestros comerciantes son honrados, no falta quien intente contra el fisco, alegando que robar: le al Estado, constituye pequeño pecado.

El impuesto sobre artículos de joyas produjo el año pasado ape-, ra. Se han invertido dos millones do hasta relojes de oro. Tal im: si las carreteras valen los dos miproducto mayor.

La Cámara de Comercio de au de Hacienda pidiéndole que adop-

que no pasara de 20 por ciento, Esto vendrá a beneficio de la Casa Comercial que representa el Presidente de dicha Cámara.

En 1923 se (hizo-importación de automóviles por valor de 167.

En 1924 aumentó bastante y en 1925, por **C**825. 000, 00

Si se mentiene el impuesto del 20 por ciento, como lo propone la la Comisión la entrada tan pingüe de hoy, se mermará mucho.

Reponiéndose el deseo de destinar el producto de impuesto de automóviles a respaldar bonos de carreteras, el Sr Soley, manifestó que no hay necesidad de garanti. zar más, lo que está bien garantizado. Para una nueva emisión de bonos se necesita una nueva ley Sin estar discutiendo una ley nueva de prometer aquella renta desde ahonas treinta mil colones, incluyen. de colones en carreteras y yo no se puesto es ad [referendum; si fuera llones. Urga, pues, una ley de e sobre el peso, hubiera arrojado un misión bien estudiada, que dé me jøres resultados.

Arias.-Manifestó que la comitomóviles, se dirigió a la Comisión sión de Hacienda rebajó el impues to de exportación de varios artículos; tase un impuesto de automóviles ojalá en no lejano día se eliminen tado en más del doble considerados

todos los impuestos de exportación. comenzando con el café. Objetó al, gunas razones del Sr Ministr y dijo que hallaba más justo un impuesto ad valoren que sobre el peso, pero que él se inclinaría ante el criterio del Congreso. En cuanto al destino del impuesto de automóviles, expresó el Sr. Arias que es bueno ir acu' mulando un fondo para cuando lle: gue la ocasión, talvez en Mayo, de emitir una nueva ley de bonos de carreteras.

Alvarado, - Manifestó que es muy conveniente la frecuente y simpatica visita del Sr. Ministro al Congreso, por el cual el Sr. Soley guarda cari' ño; la presencia del Sr. Ministro va a evitar un posible veto de esta lev. La ley de bonos de carreteras de 1919 es una de nuestras mejores leyes, aunque siempre no haya sido bien intrepretada y bien explicada. Antes de un veto, es mejor reconsi derar l, actuado y al efecto, si es necesario, hace la moción de revisión. Largamente disertó el Sr. Alvarado emisión, creo que es necesario com. Quirós sobre la ley de bonos de ca.

> El Sr. Leiva dió valiosas razones en favor de una nueva emisión de bonos de carreteras.

Sr. Ministro Soley .- El Sr. Alvarado se lamenta de la suma insignificante que en el Presupuesto se destina a carreteras. Y debe advertir el Sr. Alvarado, que si bien encuentra pequeño aquel renglón esta aumen'

Los puntos sobre las íes

En la inserción de un suelto de gacetilla titulad > Siempre la f lta de instrucción religiosa, publicado el domingo último, algunos han tenido la suspicacia de ver un ataque contra la Inspectora de las Clases de de Religion Srta Fidelia Gutiérrez y todo el personal de maestras que ligión? tiene a su cargo esa asignatura en las escuelas públicas.

Tenemos la convicción de que el móvil del autor del suelto nunca ha sido ese. El ha puntualizado un caso, que nos dice está resuelto a ratificar. El comentario, que talvez no aparezca bastante claro, está sugeri' do desde luego en el hecho que allí

¿Quien podría negar que la torma anómala en que ha venido verificán.

los anteriores. El servicio de la deuda absorbe ocho millones de colones. Esa es una de las razones que nos mueven al empréstito. Necesitamos mucho dinero para remediar tantas necesidades. El pago de la deuda in' terna nos favorecerá grandemente.

Alvarado. - Insistió en lo oportuno que sería aumentar la renta para el respaldo de bonos de carreteras y mantener una constante emisión.

Presidente -- La moción de revisión queda para la sesión siguiente. A las 5 y 30 terminó la sesión.

dose el nombramiento de maestras de Religión se presta a lamentables errores y que en la designación de personas para llenar las plazas bien pueden pesar influencias que quizás más de una vez estén en pugna con os fines docentes de la clase de Re-

Ese es uno de los inconvenientes que el Proyecto del P. Meneses (in' troducido algunos años ha en el Con. greso, y que duerme encarpetado en la Secretaría de la Cámara) trataba de evitar.

Por lo demás nos place hacer constar que tenemos el mejor con' c pto de las labores de la Srita. Gutiérrez y de las maestras por ella preparadas, y que estamos seguros, con absoluta seguridad, de que el autor del suelto en referencia no ha tenido en mira (suponer otra cosa es un verdadero contrasentido) dar un carácter general a su censura ni menos cabar la reputación de que gozan esas buenas maestras que con verda. dero celo y competencia sirven sus

Adjudicación de Cámares Fotográficas

Acción Nº 78 SPORTMEN Fa-

vorecido: Ricardo Castain. Acción Nº 88 ROLL TENGOR.

Favorecido: Blanca Jiménez Presenciaron: Mateo Fournier, José Amador.

DE ATENAS

Octubre, 9

«La Hoja Dominical», de los P. P. Capuchinos de Cartago, es una interesante y barata publicación (tomando 5 ejemplares, resulta al año (; 1,75 por persona); interesante decimos porque en 1er. lugar trae el Evangelio de cada domingo, con lindas y muy instructivas consideraciones y la Epístola de San Pablo. Y esa publicación debiera tenerse en su casa en cada hogar cristiano, pues tantas veces ocurre que el Cura del lugar lee el Evangelio y los que están un poco lejos y los que tienen afectado el órgano auditivo se quedan sin oir nada de esas explicaciones. Generalmente viene por co rreo, los viernes. D. Miguel Dobles les puede suscribir y mejor para fin de año. , Hágase el cargo que Ud.

Nuestro don Ricardo. ¡Córcholis! Si él hubiera sabido que iba a tener tantas molestias, tantas friegas, tantas necedades como la cantadita de que «no losotros con el largo y últimamenhicimos presidente», amén de cuantas imprecaciones y denuestos, jamás, jamás lluvia; pero sigue a más y sidencia, que para sueldo, agua? dicen los chiquillos; el como abogado de lo pri- y nosotros, lo que es caje talvez más los @ 72.000 co- parar el ruco para ver por

loncejos ¡Ah! pero los honores del mundo, atraen, jalan, hipnotizan ... y tam. bién cuestan cóleras ¿que

Nuestro Ricardo Jete Politico. Buen muchacho, es es trabajador y activo, buen corazón, lo que lo hace ser suave en sus sentencias, en reprensión de ebrios, se realizaron a estos tipos vagos, etc.; y no debiera ser así porque lo bueno, lo sano de la sociedad todo está con él y le secundamos, porque precisamente nunca procede por cosas u odios políticos que es vicio general en los cantones menores. No, Richard parte suave por derecho y todos le queremos, talvez sientan resquemores los reprendidos con todo y suavidad, lo que bien confirma que esa lenidad no es agradecida. Entonces, ley, ley y ley, Mr. Vargas. debe honrar al gobierno que lo nombró y por cierto que con bastante buen acierto. Con que, go on.

Temporal. Pensamos que te fuerte temblor de hoy martes, se detenía tanta hubiera aceptado la tal pre- mejor. ¿Donde habrá tanta mero en el país se ganaría ta es echarse a esos camien los 4 años, dos veces y nos, que a veces hay que

POSTUM (CAFE HOMEOPATICO) POST TOASTIES CORN FLAKES

Post Brand ACABA DE RECIBIR "EL AGUILA DE ORO" Tel. 739 - PUJOL HNOS.

CAMBIO

Ayer las operaciones registradas

realization a cotos tipos		
New York	400 1	2%
Londres	389	-
Paris	60	-
España	305	-
Italia	86	
Suiza	388	-
Bélgica	57	-
Berlín	401-	- 1/2
Amsterdam	400.3	4-
A STATE OF THE PARTY OF THE PAR		

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la linea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

donde endilgarlo, y eso mentando las tres personas y el Angel de la Guarda y viendo que haya por allí quien lo saque de un hueco, o si ha hecho dos días secos, de una terrible pegazón. ¡Ay! Cuándo tendremos caminos como en EE. UU. o Cuba que son de estilo Mc Adam rural? Para que le cogiera al Ministro Volio chifladura por caminos y caminos.

Doroteo de Suhá

Asesinatos oficiales en México

No sólo se ha dado muerte a los hombres, sino que se ha fusilado y colgado a mujeres

Correo. - La situación que reina en esta desventurada ciudad es ya insoportable. popularmente aquí, tam-Las venganzas políticas cometiendo yor parte de los más carac- apodo de la «fru era». terizados vecinos a huir a esta ciudad.

mientos ocurridos hace al- jeros procedentes de esta gunas semanas, en que ciudad, que huyen de este ocho personas fueron fusi- infierno, que buscan un siladas por órdenes del Jefe tio en que salvar sus vidas. de Operaciones Militares, La poetiza María R. Mo-Gral. García, ejecuciones que despertaron los más duros comentarios entre el ría del Refugio Morales, vecindario, se han perpe- conocida en el mundo de trado nuevos asesinatos po- las letras, tuvo que pedir líticos, por causas verdade- amparo al Juez de Distrito, ramente fútiles, sólo para por saber que la iban a saciar la sed de venganza aprehender por órdenes de de las autoridades locales. El asesinato del Sr. Fidel

Gómez provocó más asesinatos

El Sr. Fidel Gómez, vecino prominente de ésta, dueño de un rancho cercano a Colima, fué vilmente dra Lisa. asesinado frente al Hotel Fénix, situado en una de las calles principales, sólo por haber expresado públicamente su indignación por los fusilamientos sin formación de causa, llevados a cabo por órdenes del Jefe de Operaciones Militares.

La madre y la esposa, que acababa de dar a luz un niño, se presentaron en la Jefatura de Operaciones militares para saber la causa del asesinato de su deudo, siendo ultrajadas por la soldadesca desenfrenada, y amenazadas de ser también fusiladas si no se retiraban del cuartel. No hacía muchos días que un tío del Sr. Gómez había sido fusilado de igual manera, revistiendo su ejecución los caracteres de un verdadero asesinato.

Colima, Oct. 2.-Por Dos mujeres fueron colgadas en un guamuchil

Dos mujeres conocidas bién expresaron su indigejercidas por las autorida- nación por los asesinatos des que debieran dar ga- de los Sres. Gómez y parantías, son las que están garon con su vida su osadiariamente día, siendo ahorcadas de atentados, encarcelamien- un guamúchil, que está a tos, ejecuciones y asesina- la entrada del paseo Piedra tos, sin que el gobierno Lisa. Una de estas mujeres general tome cartas en el se llamaba María Hernánasunto, obligando a la ma- dez, y era conocida por el

El pánico y el terror se otros lugares, a fin de po- ha apoderado de los indenerse a salvo de las ven- fensos habitantes de Coliganzas de los caciques de ma, a tal grado, que los trenes que salen para Gua-Después de los fusila- dalajara, van llenos de viarales teme ser fusilada

La inspirada poetisa Malas autoridades militares, probablemente para darle muerte por haber manifestado su desagrado por la ejecución de las pobres mujeres que fueron ahorcadas en el Paseo de Pie-

No obstante que la constitución local del Estado prohibe los fusilamientos y la pena de muerte, las autoridades civiles han delegado toda su autoridad en las autoridades militares, que están sirviendo en esta vez de instrumento, para cumplir las amenazas y las represalias del gobierno local en personas que han tenido el valor de reprobar las ejecuciones crueles llevadas a cabo en los recientes días por el Jefe de las Operaciones militares que en cualesquier otro país civilizado debería ser relevado del mando y procesado por los innumerables crimenes políticos que se han cometido bajo sus órdenes.



i no reciba tabletas sueltas!

Pida el Sobre Bayer, si necesita dos tabletas, o el Sobrecito Bayer, si le basta con una. Solamente así sabe Ud. que recibe tabletas legítimas,

¡Acuérdese! No vuelva a decir "tabletas de Aspirina." Diga clara y

frescas y limpias.

precisamente: "BAYASPIRINA"

Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 20 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1912 - Teléfono 289

Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

táa

dra

eres

an-

rel

los

11a-

1 51-

das.

ires,

tes-

res

101-

tado

ntos

dad

ita-

ndo

en-

me-

del

onas

or de

ones

09 ea

el Je-

1 mi-

quier

beria

do y

ome-

ticos

bajo

La prensa alarmista de la capital publicó pocos días después, la noti cia de que Alvaro Obregón y Ben jamín Hill habían sido internados a la prisión militar de Santiago Tlaltelolco, y cuando esa prensa circuló en Hermosillo, el Gral. Calles, sin poder disimular la emoción que le embargaba, porque creía llegado el momento de la venganza, somenzó a desarrollar una a tividad inusitada. digna de mejor causa, con el fin de lanzar el grito de rebelión, para dar a Carranza la oportunidad de aniquilar como «sediciosos» a los Generales Obregón y Hill, ya que los tenía entre sus garras, realizando así su dorado sueño de proclamarse, sin obstáculo ninguno, candidato a la Presidencia de la República.

Acudió, pués, al expediente de la defensa de la «soberanía» de Sonora y se dispuso a preparar el pérfido golpe de la traición contra su sus presuntos victimados.

Se le presentaba un escollo: hacía más de dos meses que los empleados de la Compañía del Ferrocarril Sud Pacífico se habían declarado en huelga; pero Calles no es hombre que se detiene ante las contrariedades de cualquier naturaleza que

Procedió inmediatamente a la incautación del Ferrocarril y ordenó a los huelguistas que volvieran al servicio «por cuenta del gobierno».

La orden se cumplió fielmente; y sin pérdida de tiempo, el Gral. Calles con todos sus elementos de combate, se trasladó a bordo de un poderoso convoy militar a la histórica y sombría población de Agua Prieta, Plank, Miguel Piña, Salvador Alvarado, Antonio I. Villarreal, Eduar do C. García y una comparsa nume: rosa de empleados civiles, diputa dos, jueces, etc; sin faltar los inevitables achicos de la prensa», paladi nss invictos de la «soberanía» del servilismo incondicional.

consagrado por el recuerdo de sus

hazañas «inmortales», el Gral. Plutarco Elías Calles organizó una gran mascarada militar, en la que, adeque le había traspasado el Gral. Juan José Ríos, figuraban la Gendarme' ría Fiscal, con su jefe, el general Carlos Plank, el Ayuntamiento de la ciudad, con el cuerpo de policía, el Administrador de la Aduana Fron teriza con todos los celadores del Resguardo y la consiguiente multitud de curiosos que se ag omera en se mejantes casos.

Y después de un grotesco y apa ratoso desfile en derredor de la plaza de armas, al compás de las notas alegres de «La Valentina», «El Aban donado» y «La Cucaracha», el Gra'. Calles, con acento melodramático, dió lectura al famoso PLAN DE A GUA PRIETA, lanzando enseguida el grito de rebelión- no en defensa de la «soberanía» del Estado, que nada le importaba- sino con el deli berado proposito de comprometer a los generales Obregón y Hill, a quie' nes suponía encerrados en las maz. morras de Santiago Tlatelolco

¡Así quedo marcado el 24 de abril de 1920 como la fecha más luctuosa de esta prolongada orgía nacional, en que se debate, agonizante, la in' fortunada Patria mexicana!

Los generales Obregó y Hili huyen de la ciudad de México, y comienza la trágica odisea ae. Presidente Carranza

El abominable intento de Calles, pretendiendo suprimir a Obregón co mo el obstáculo más poderoso para acompañado de los generales Carlos llegar a satisfacer sus ambiciones «presidenciales», había fracasado i nesperadamente.

Continuará)

Nueva Colchoneria

Frente al Colegio de Señoritas. Artículos de superior calidad y a Una vez en aquel trágico lugar, precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº El 0.74 Grano de Oro

NO BOTE SU DINERO

en tabacos que no le satisfacen Habiendo en el ramo una empresa capaz de compircer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y pica duras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras gra nuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas,

Exclusiva agencia del cigari llo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas me dicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatisme, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del higa do, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de abrelda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago evNI n el apetito .= DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CAR-BOpasY C. Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

DE TARAS

El 27 del corriente tendrá verificativo en este pueblo el aniversario de la inundación causada por el Río Reventado, cuyas aguas a causa del continuo llover por espacio de 15 dias, consecutivos, saltaron las barreras de su caudaloso cauce e inundaron parte del valle, cubriendo la mitad de la cludad.

Desde ese día aclago a esta fecha más de los infidentes carrancistas y sean siete lustros, se han venido efectuando procesiones desde ia igle' sia de Nuestra Señora del Carmen a este templo y a continuación la misa de revestidos. La imagen saldrá de esta parroquia a la hora de costumbre, acompañada de Monseñor Cas. tro y de los Presbos. D. Antonio Mª Rojas y Ccadjutor Sr. Badilla. Después de todas estas ceremonias habrá confirma por Monseñor Castro, quien bendecirá un precioso armo. nium que fué tr. ído de Europa para uso de este temple. Las rifas las tendremos a diestra y siniestra para to do aquel que quiera dejarnos unos cinquillos. Los pollos compuestos, tamales de pipian y los sabrosos rosquetes de m siz crudo que saben confeccionar las muchachas de este batrrio, formarán el plato principal de nuestro apetito. Esperamos que el boxeo, costumbre anticuada de este pueblo, pasará a la historia en honra y gloria del gran dia que se celebra.

Corresponsal.

LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaba de recibir una cantidad de Vino Chanti Rufino, al menudeo y al por mayor

Especialidad en conservas y aceite

QUERUBINE SEVERINE

Frente a la Botica Oriental

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publi. camos el anuncio de una maquinilla deno minada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cuade un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer fuuciona maquinilla por breves mementos y, rola que parecía de arreglo imposible, se tran. torma en un zurcido perfecto. "La Zurci dora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados pue le considerarse de necesidad absoluta en oda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica,

La Sociedad Patent Weaever, Aribau 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

Dr. Herdocia

MEDICO Y EIRUJANO De la Pacultad de Medicius de Paris

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4 Contiguo TEATRO VARIEDADES

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Cartago al día

E rastro de esta ciudad está con denado al olvido de los encargados de vigilar por la higiene y su buen estado.

El alumbrado que hay en el interior de dicho edificio se encuentra ruinoso, de tal manera que los zopi. lotes penetran al interior y se paran sobre las varas donde se coloca la c rne. Supóngase el lector cuál p o dia ser el aseo si los cuervos habi tan y bacen sus gracias dentro del edific o.

Esperamos que los llamados a co rregir este desperfecto visiten el matadero y se convencerán de que es cierto.

Plaza

La Plaza de l S Angeles en vez de parque se ha convertido en aperso. guero de cuadrúpedos Quisiera sa ber si ese lugar es patrimonio de los pobres o alguna corporación ejerce influencia en él. Tiene la halabra el Sr. Comandante 1º. de Plaza.

Eserito

Será presentado a la considerrción del Sr. Ministro de Fomento o en úl timo caso al Sr. Presidente de la Re pública, un escrito con más de 500 firmas pidiendo el veto de un acuer do municipal, que según los peten tes perjudica e progreso del cuadran. te de la ciudad

Velocidad

La velocidad conque son corridas las motocicletas es la causa de per cances. El domingo fué atropellado un niñe hijo de una señora Arrieta.

Tráfico

En los pueblos no se cumple la ley de tráfico. He visto en algunos

de ello sa campesinos que vienen pa' rados. Cuando nos llega la motoci" cleta para uso del auxiliar de tráfico es necesario que recorra los pue

Tarifa

Deseariamos que así como se les ha obligado a los dueños de autos a colocar una placa en que se marca el número de capacided de pasajeros que deben llevar, no sería malo obligarles a otra placa en que se marque la tarifa por carrera. Así de esta manera se evita el abuso que tienen de cobrar más de su valor siempre que se presenta alguna fiesta civil o religiosa.

Regreso

Regresó de los E. U. de América don Fello Esquivel. El dictamen de los facultativos de esos centros, coin. cidió con el dictamen de nuestro galeno Dr. Luis Guier,

Corresponsal



Suscribase a este diario





Importadores

KOBERG & CIA.

COMPLEMENTO DE LOS JUEGOS FLORALES DE 1926

TEMAS EN PROSA

inédica y original, prefiriéndose en gualdad de mérito la que describa costumbres costarricenses.

Premio de CIEN Colon es ofre ci los por el Sr. Ministro de Edu' cación pública de Costa Rica.

2. - Al mejor CUENTO, de cua tro a ocho cuartillas, de sabor cos tarrince. No hay porque recordar el criterio así de la Novela como del Cuento que ha de sujetarse a la más estricta moral.

1.- A la mejor NOVELA corta, ofrecidos por el Liceo de Costa Ri-

3.-A la más completa MONO-GRAFIA, inédita y orihinal, sobre personajes costarricenses, o que em' plearon sus actividades en favor de Costa Rica, o sobre puntos históricos interesante de Nu stro País

Premio de Cien colones, que otor' ga la Institución "María Inmacula" da", para los Juegos Florales.

Los trabajos deberán entregarse al Sr. Secretario de los Juegos Flo-Premio, veinte y cinco colones rales. Padres Capuchinos de Cartago,

antes del último Domingo del mes de Enero de 1927. La distribución de los premios tendra lugar en el Acto público que con motivo del Año Franciscano se verificará el día 13 de Febrero de 1927 en el Salón en el Salón de costumbre.

Por la Comisión de los Juegos Florales

FRAY PELEGRÍN DE MATARÓ.

Cartago, 24 de Octubre de 1926.

Santoral

Martes 26. - Santos Evaristo, papa, Luciano y Marciano.

SAN EVARISTO, PAPA Y MR.

Fué San Evaristo griego de na ción, varón docto y santo, y por muerte del santo pontifi e Anacleto, fué elegido para ocupar la Silla de San Pedro. Dividió la ciudad de Roma en parroquias, dispuso que los casamientos se celebrasen en público, y que los desposados recibiesen las bendiciones nupciales en las iglesias. Mandó que los obispos no dejasen sus iglesias por otras. Ocupó la cátedra de San Pedro nueve años y tres meses, y a los veintiséis días del mes de Octubre fué coronado del martirio, aunque no se dice el modo con que fué martirizado; mas la santa Iglesia le celebra y tiene por mártir. Celebró cuatro veces órdenes en el mes de aiciembre, e hizo en ellas quince obispos, diez y siete presbíteros y dos diáconos. Escribieron de él San Ireneo, Eusebio, Niceforo y San Agustín, Optato, Beda y otros autores. Fué su triunfo imperando Adriano, día 26 de Octubre, por los años del Señor de 121.

PENSION MODER

Situado 100 varas al Norte de la Botica Oriental

Especial atención para los pasajeros de las provincias

Se reciben comensales y pensionistas a precios económicos

PROPIETARIO Ricardo Cortés Castro

CULTOS RELIGIOSOS EN DULURUSA

CUARENTA HORAS

Para terminar los cultos del mes del Rosario se celebrarán las CUARENTA HORAS los días 30, 31 de Octubre y 1º de Noviembre.

Día 30 (Sábado) Misas de Comunión a las 6 y 61/2 a. m., a las 7 exposición y misa cantada; por la tarde, a las 7, rosario, plática y bendición.

Dia 31 (Domingo) FIESTA DE CRISTO REY. Misas de Comunión a las 5½, 6 y 7 a. m., a las 8 misa solemne con exposición. A las 7 p. m. Rosario, plática y bendición.

Dia 19 de Noviembre. FIESTA DE TODOS LOS SANTOS. Misas de Comunión a las 5½, 6 y 7 a. m. A las 8 exposición y misa cantada. A las 7 p. m. Rosario, plática y VISITA DE ALTARES.

VISITAS DEL AÑO SANTO

Los días 27, 28, 29 y 30 de Octubre se harán las

visitas para ganar el Jubileo del Año Santo.

El Exemo. Señor Arzobispo concede a todas las personas que por motivos de salud u ocupaciones (como empleados de Oficina, maestras, niñas de Colegio, etc.) no puedan visitar las iglesias señaladas en la Circular, hacer las 12 visitas en cuatro días; tres visitas cada día, entre La Dolorosa y la Catedral en los días 27, 28, 29 y 30.

HORA PARA LAS VISITAS. A las 5 y 45 misa rezada y ejercicio del mes del Rosario. A las 6 y cuarto Iª visita en La Dolorosa, 2ª Sta. I. Catedral y 3ª en La Dolorosa.

San Juan de Tobosi Duelo

Después de varies dias de enfermedad, dejó de existir el miércoles a las 10 horas, la distinguida y a preciable señora doña Isabel Badilla de Fonseca. La muerte de esta matrona dejará en hondo pesar tan: to a su afligido esposo, blja y demás familiares, como también a sus muchas amistades que tenía, porque durante su vida supo conquistarse y captarse amiltades muy numerosas siendo bastante querida y apreciada por todos.

Los funerales solemnes se efectuaron el jueves a las 8 ha en la Iglesia Parroquial, de donde salió luego para el Cementerio, rodeada de un numeroso acompañamiento.

Al consignar tan dolorosa nota' presentamos nuestro pésame a su a nigido esposo don Dolores Fonseca, a sus hermanos, cuñados y demás familia doliente y que en paz descanse el alma de doña Isabel.

Corresponsol

D. Ciriaco Zamora Villalta

A las 7 y 30 hz. del próximo vier' nes el Presbítera Arrieta Párroco de San Pedro de Montes de Oca ayu' dado por los Phos. don Santiago Zúñiga S. y don Roberto López V. oficiará la misa de novenario en suf agio del alma del recordado caballero don Ciriaco Zamora Villal' ta. cuya familia agradecería a sus amistades la asistencia al acto.

Homenaje al Dr. Calderón

El sábado próximo pasado, víspera del onomástico del muy apreciado galeno doctor don Rafael Calderón Muñoz, un grupo de amigos de su intimidad le obsequió con una comida en los elegantes comedores del Hotel Francés.

A las 7 p. m. tomaron asiento rodeando al agasajado todos los obsequiantes y cemenzó la comida sazonada por un ambiente de cari. no y respeto hacia el que era ob· jeto de la demostración.

En momento oportuno el Lic. don Jorge Herrera ofreció el banquete haciéndoso eco del profundo cariño y agradecimiento que los congre. gados guardan en sus corazones al hombre de ciencia y al amigo sincero que ha hecho de la profesión un apostolado

El Doctor Hurtado Peña contestó, per comisión del Doctor Calderón,

dando las gracias por el obsequio con que se le distingía y aprovechó la ocasión para hacer un merecido elogio del compañero a quien ha podido aquilatar en el ejercicio de su profesión, presentán dolo como el verdadero tipo del hombre de fe y de ciencia.

Como a las 9 de la noche con cluyó la fiesta acompañando todos los presentes al Doctor hasta su hogar y al despedirse le hicieron entrega de un ramillete de rosas tintas, obsequio para doña Ana María de Calderón, como recuerdo de esta manifestación de cariño y simpatia.

REVISTERO



United Fruit Company Servicio de vapores

Les vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón llegarán a este último puerto les días Jueves en la mañana y zarparán los SABADOS en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Principiando por el vapor CARTAGO que saldrá de Limón el 2 de Noviembre, los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en L'món los días Martes de cida semana y saidrán ese mismo día para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouch y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán los VIERNES en la tarde. Estos vapores harán escala de verida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

> M. M. MARSH. Administrador

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latinapor el Ilustrisimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa @ 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Version del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa @11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agricola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente compendiado en este libro.

Para el extranjero será una gula de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el-nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRETIO DEL EJEMPLAR © 2.00 FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A

LIBRERIA ESPANOLA

de María v. de Lines SAN JOSE, C. R. APAR FADO 414

REFRESCOS

TRAUBE